



IMPORTANCIA DE LAS TÉCNICAS RADIOLÓGICAS EN LA DETECCIÓN DE PACIENTES RÁPIDOS PROGRESADORES EN LA POLIQUISTOSIS RENAL: CÓMO, CUANDO Y POR QUÉ

T. Martí Balleste¹, J. Hernández Mancera², M. Furlano Albrecht², A. Cervera Araez², I. Loscos Giménez² y R. Torra Balcells²

¹Fundació Hospital de l'Esperit Sant/Fundació Puigvert, Santa Coloma de Gramenet/Barcelona, España. ²Fundació Puigvert, Barcelona, España.

Resumen

Objetivos docentes: Revisar las técnicas radiológicas que permiten calcular el volumen renal total (VRT) en pacientes con poliquistosis renal autosómica dominante (PQRAD). Describir el protocolo asistencial encarado a detectar a pacientes poliquísticos rápidos progresadores (RP). Determinar la importancia de la evolución del VRT dentro de este protocolo asistencial.

Revisión del tema: La continua expansión de los quistes renales en la PQRAD es la responsable del crecimiento de los riñones y de una destrucción paulatina de nefronas que conllevan pérdida funcional. Los pacientes RP son aquellos con peor pronóstico en cuanto al deterioro de función renal hasta la insuficiencia renal terminal (IRT), siendo tributarios de ser tratados mediante tratamiento específico con el objetivo de ralentizar el crecimiento renal. La detección de RP se realiza combinando datos clínicos, genéticos y/o radiológicos mediante un protocolo asistencial en el que la evolución del VRT en muchos casos es esencial. Para evaluar las variaciones del VRT en el tiempo podemos utilizar métodos retrospectivos o bien aplicar un método prospectivo desarrollado por el equipo de la Mayo Clinic, aplicable en la mayoría de casos. El conocimiento del protocolo asistencial y distintos métodos para evaluar el VRT es esencial en el manejo radiológico de los pacientes poliquísticos.

Conclusiones: Los pacientes con PQRAD caracterizados como RP pueden optar a tratamiento específico para ralentizar el progreso de la enfermedad. La detección de RP se realiza mediante un protocolo asistencial donde el VRT juega un importante papel. El conocimiento radiológico de dicho protocolo es esencial en el manejo de pacientes poliquísticos.